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議会運営委員会会議録（要旨） 

 

 

１ あいさつ 

  議長 

 

２ 議題 

⑴ 平成２８年第２回長久手市議会定例会議事日程について 

 ア 付議予定議案について 

  ＜説明：総務部次長＞ 

  ・ 議案第５１号長湫北保育園移設新築工事の契約の締結について及び議案第５２

号長久手中学校バリアフリー改修及び建物改修工事の契約の締結について（追加

議案の概要のとおり） 

（総務部次長） 

・ 議案第５１号は開期早々に議案審議、議決をお願いしたい。 

イ 一般質問について 

＜説明：事務局＞ 

 ・ 発言通告 個人質問１７人（議事日程（案）のとおり） 

６月２１日 ６人、６月２２日 ６人、６月２３日 ５人 

（委員長）・ 説明のとおりの日程でよいか。 

＜異議なし＞ 

  ウ その他 

   ＜説明：事務局＞ 

 ○委員会付託 

     ・ 議案第５１号、第５２号は教育福祉委員会に付託 

   ○議事日程の変更 

     ・ 第１号（６月１６日）：日程第４にすでに付議予定議案となっている７件と

日 時 平成２８年６月１０日（金） 午前１０時００分～午前１１時４０分 

場 所 長久手市役所本庁舎 ２階 委員会室 

出席者 

議 員 

委員長 加藤和男  副委員長  じんの和子 

委 員 青山直道  大島令子  木村さゆり 

佐野尚人  なかじま和代 吉田ひでき 

議 長 伊藤祐司  副議長 岡崎つよし 

事務局 事務局長 同補佐 専門員 
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あわせ、議案第５１号及び第５２号を一括上程する。日程第５に議案第５１

号の議案質疑及び委員会付託を追加 

     ・ 第２号（６月１７日）：日程第３に議案第５１号の委員長報告、委員長報告

に対する質疑、討論採決を追加 

     ・ 第６号（７月６日）：日程第１の委員長報告から討論採決に議案第５２号を

追加 

   ○請願・陳情 

     ・請願・陳情の提出なし 

（委員長）・ 説明のとおりの日程でよいか。 

＜異議なし＞ 

 

 ⑵ 平成２８年第３回定例会の日程について 

  ＜説明：事務局＞ 

・ 会期日程案のとおり（８月３１日から９月２８日までの２９日間） 

（委員長）・ 日程案について意見はあるか。 

＜異議なし＞ 

 

 ⑶ 議員報酬について 

（委員長）・ 各会派で議員報酬についての今後のあり方について意見をまとめてもらうこ

とになっていたが、意見はあるか。 

（創政クラブ） 

    ・ 議会に第三者機関を設けるのではなく、従来どおり特別職報酬等審議会（以

下「報酬審」という。）で審議していただくよう、議長から執行部に依頼しては

どうか。報酬審の開催頻度については、今後議論の余地はある。また、議会に

第三者機関を設けなければ、予算措置も不要となる。 

（長久手グローバルネット） 

・ 議会に第三者機関を設けることは、人選を含めて難しい。従来どおり報酬審で

審議してもらうことが望ましい。 

（公明党）・ 従来どおり報酬審で審議してもらうことが望ましい。 

（政策グループ ガイア） 

    ・ 市長が報酬審で議員報酬を審議しないと言うのはおかしい。従来のように報

酬審で審議してもらうのが望ましい。 

（市民ネット） 

    ・ 議会に第三者機関を設置するのは現実的ではない。外部の第三者として行う

報酬審で審議してもらうしかないのではないか。 

（改革ながくて） 

    ・ 従来どおり報酬審で審議してもらうのが望ましい。しかし、市長から議員報
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酬は議員で検討してほしいとのことだった。議会で報酬審を開催するなら予算

確保の必要がある。また、そういった取組を行っている他市町があれば、議会

運営委員会で視察に行ってはどうか。 

（無会派）・ 本日の議会運営委員会の議事録を確認してから意見を聞く予定である。 

（委員長）・ 各会派の意見を踏まえて、何か意見はあるか。 

（委 員）・ 仮に議会で報酬審を開催することになった場合、自ら設置した第三者機関が

本当の第三者と言えるかを市民に説明できるかという課題がある。また、これ

までにも他市町の事例を調べてみたが、見つからなかった。 

（委 員）・ 議員報酬はどれが正解かは分からない。他市町の情報を収集できれば、次回

議会運営委員会での議論が円滑に進むのではないか。 

（委 員）・ 職員の給与は人事院勧告に基づいて決定しているのに対し、市長はなぜ報酬

審があるのに議員報酬は議会で検討するように言うのか真意を知りたい。 

（議 長）・ 議員報酬については、議会基本条例で議会で仕組みを検討すると定めたので、

市長の思いはどうあれ、議会で方針を決定するということでご理解いただきた

い。 

    ・ 本来であれば議員報酬に加え、市長等特別職の報酬を報酬審に諮問するもの

だが、市長は公約で自身の報酬は増額しないと言っているため、開催してもら

えない可能性がある。したがって、議員報酬のみを報酬審に諮問してもらうよ

う要請していくことも考えられる。 

    ・ 提案だが、報酬審への諮問について執行部とルールを確立する必要があるが、

議会運営委員会、全員協議会、特別委員会等議会内で報酬審に諮問するか否か、

また開催間隔をどうするか等について一定の結論を出し、議長から市長へ議員

報酬について報酬審を開催するよう要請していく。報酬審に諮問するとなった

際は、報酬審の答申を尊重して議員提出で議案を提出するというのはどうか。 

（委員長）・ 議長の提案も踏まえ、次回議会運営委員会で再度議論するということでよい

か。 

＜異議なし＞ 

 

 ⑷ 議会報告会について 

（委員長）・ 今年度も議会報告会を開催するということでよいか。 

＜異議なし＞ 

（委員長）・ 日程と内容について、何か意見はあるか。 

（創政クラブ） 

     ・ 西庁舎研修室１か所において開催するのがよいのではないか。時期につい

ては内容によるので、今後議論していけばよい。 

（長久手グローバルネット） 

     ・ 昨年度の議会報告会では、テーマを決めて開催したのが良かったと感じた
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ので、今回も同様の内容でよいのではないか。時期は例年と同時期でよい。 

（公明党）・ 西庁舎研修室１か所で、前回と同様の内容がよい。 

（政策グループ ガイア） 

     ・ 昨年度の内容が良かったので、基本は前回と同内容で、出た課題を改善し

て開催してはどうか。時期は第３回定例会閉会後、しばらくしてからがよい

のではないか。 

（市民ネット） 

     ・ 昨年度の内容は３グループに分かれ、テーマを設けたのが良かったので、

前回と同内容でよい。ただ、３グループとも同じ部屋であったので騒がしい

との意見もあったため、今年度は部屋を分けてはどうか。時期については、

１０月下旬から１１月上旬の間ではどうか。また、今回は土日に開催しても

よいのではないか。 

（無会派）・ 時期は秋口がよい。場所は集客が見込めるところならどこでもよい。内容は、

議員報酬とすると活発な意見が出るのではないか。 

（改革ながくて） 

    ・ 場所は１か所、日程は秋口で時間帯は考えた方がよい。 

（委員長）・ 各会派の意見をまとめると、時期は１０月から１１月頃の休日、場所は１か

所、内容は今後検討していく、ということである。 

（委 員）・ 昨年度は平日に開催した。休日は地域共生ステーション等で行事と重なるの

で、今回も平日でよいのではないか。 

（副議長）・ 今回の議会運営委員会で、開催を休日か平日か決定しておいた方がよい。 

（委 員）・ 昨年度は平日だったので、今回は休日でよいのではないか。休日であれば、

日中でも夜でも開催できる。 

（委員長）・ １０月下旬から１１月上旬までの西庁舎研修室の休日の空き状況を調べたと

ころ、空きの時間帯は、１０月２９日（土）は午前中と夜間、３０日（日）は

午前中、１１月５日（土）は終日であった。 

 

＜１１：１８ 休憩＞ 

＜１１：２５ 再開＞ 

 

（委員長）・ 議会報告会は、施設の空き状況を踏まえ、１１月５日（土）に開催すること

としてよいか。なお、内容や時間帯については今後議論していくこととする。 

＜異議なし＞ 

 

⑸ 議会運営委員会視察について 

（委員長）・ 委員会で視察に行きたいと考えている。次回議会運営委員会で場所や日程に

ついて意見をいただきたい。 
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３ その他 

 ⑴ 南木曽町議会との交流について 

（事務局）・ 前回の委員会で８月１６日（火）に計画したい旨説明したが、南木曽町議会

の議会運営委員会が６月２日（木）に開催され、受け入れ可能である旨回答が

あったので報告する。今後詳細は両市町の事務局で調整する。なお、議員派遣

の対象案件となることを申し添える。 

（議 長）・ 今回の交流は、被災地の復旧状況の視察及び意見交換を考えている。意見交

換は、各委員長が現状の課題や今後していきたいことを説明し、その後は自由

討議という形をとりたい。 

 

 ⑵ おんぱく（議場コンサート）について 

（事務局）・ 文化の家から、おんぱくの一環で市内２０か所でアウトリーチプログラムと

してコンサートを行うが、その１つとして閉会日の７月６日（水）に議場にて

コンサートを行いたいと依頼があった。 

（議 長）・ 傍聴席の数に限りがあるため、議会では広報できないが、文化の家で日程及

び場所について広報するのは差し支えない旨伝えた。市民に聴いてもらうのも

大事ではあるが、発信力のある議員が聴き、伝播することも１つの方法という

ことで、受け入れることとしたい。 

（委員長）・ 説明のとおり進めることとしてよいか。 

＜異議なし＞ 

 

 ⑶ その他 

○一般質問モニター放映について 

（議 長）・ 従来は本庁舎１階ロビーと西庁舎２階第７・８会議室にて実施してきた。西

庁舎については、以前は１階ロビーにて実施していたのを改装等の理由により

暫定的に２階会議室に移動していた経緯があるので、第２回定例会から元の場

所で放映できるようにしたい。 

（委員長）・ 説明のとおり進めることとしてよいか。 

＜異議なし＞ 

 

   ・ 次回は平成２８年７月４日（月）午前１０時 

 

以上で議会運営委員会を終了する。 


